
MENSAJE DEL DIRECTOR DE LA
UNIÓN POSTAL UNIVERSAL CON
MOTIVO DEL DIA MUNDIAL DEL
CORREO

El Día Mundial del Correo se celebra cada año el
9  de  octubre.  El  evento  fue  declarado  por  el
Congreso Postal Universal de 1969 en Tokio como
un medio para conmemorar el aniversario de la
creación de la Unión Postal Universal (UPU) en
1874.
El  propósito  del  Día  Mundial  del  Correo  es
concienciar sobre el papel del Correo en la vida
cotidiana de las personas y las empresas, así como
su contribución al desarrollo social y económico
mundial.
Como resultado, se anima a los países miembros

de la UPU a organizar sus propias actividades nacionales para celebrar el evento,
que incluyen desde la introducción o promoción de nuevos productos y servicios
postales, hasta la organización de jornadas de puertas abiertas en oficinas de
correos, centros de correo y museos postales. .
Para los países que participan en el Concurso Internacional de Redacción de
Cartas de la UPU, los ganadores nacionales suelen ser honrados el 9 de octubre.
«Innovar para recuperarse»
Todos tenemos una deuda de gratitud con un pequeño grupo de personas cuya
creatividad e innovación está ayudando al mundo a escapar de las garras de la
pandemia de COVID-19.
Al  comienzo de esta  crisis,  existía  la  preocupación de que una vacuna para
combatir  el  virus  tardaría  muchos  años  en  desarrollarse.  En  cambio,  la
colaboración sin precedentes de personas, empresas y organizaciones produjo
vacunas en un año. Junto con las enfermeras y los médicos, que arriesgaban sus
vidas  a  diario,  los  científicos  e  investigadores  que  desarrollaron  la  vacuna
COVID-19 son héroes mundiales.

https://www.correos.cu/2021/10/04/mensaje-del-director-de-la-union-postal-universal-con-motivo-del-dia-mundial-del-correo/
https://www.correos.cu/2021/10/04/mensaje-del-director-de-la-union-postal-universal-con-motivo-del-dia-mundial-del-correo/
https://www.correos.cu/2021/10/04/mensaje-del-director-de-la-union-postal-universal-con-motivo-del-dia-mundial-del-correo/
https://www.correos.cu/2021/10/04/mensaje-del-director-de-la-union-postal-universal-con-motivo-del-dia-mundial-del-correo/
https://www.correos.cu/wp-content/uploads/2021/10/9-de-octubre.jpg


Su triunfo en la consecución de este avance médico ha dado lugar a nuevas
esperanzas de prevenir infecciones y, por lo tanto, contener la propagación del
virus: es de esperar que conduzca a un futuro mejor.
La historia de cómo esta innovación promovió soluciones que cambiaron la vida es
una historia que las empresas globales en general, y el sector postal internacional
en particular, pueden emular.
COVID-19 no  solo  detuvo  gran parte  del  sector  postal  internacional  durante
períodos  significativos,  sino  que  también  socavó  las  estrategias  y  planes
comerciales.  En  este  contexto,  el  sector  se  vio  obligado  a  ser  creativo  y
desarrollar nuevas ideas y métodos para atender a los clientes.

Han surgido nuevos servicios postales sociales y económicos, han surgido formas
creativas  de  entregar  el  correo  y  el  comercio  electrónico  ha  prosperado  en
muchas partes del mundo.
En muchos países y territorios, los Correos también participan en la entrega de la
vacuna en la última milla utilizando métodos complejos de almacenamiento en
frío,  ofreciendo  plataformas  para  reservar  vacunas  e  incluso  proporcionando
espacio para centros de vacunación. Estas actividades son una prueba innegable
de lo inseparable que es el Correo de la sociedad y los clientes a los que sirve.
Este enfoque ágil del servicio y los negocios también ofrece esperanzas para el
futuro  del  sector  postal.  Con demasiada  frecuencia,  hemos  permitido  que  el
pesimismo nublara nuestra visión del futuro postal y, sin embargo, una y otra vez,
el Correos ha demostrado su capacidad para estar a la altura de cualquier ocasión
y seguir ofreciendo servicios con notables niveles de resiliencia.
Cuando COVID-19 afectó a todos los países del mundo, incluida la infraestructura
de la cadena de suministro establecida, el Correo aún encontró la manera de
seguir ofreciendo servicios a las comunidades.
Es esta innovación del Correo y su capacidad de recuperación al servicio de las
comunidades lo que celebramos con motivo del Día Mundial del Correo.
¡El tema del Día Mundial del Correo de este año es «Innovar para recuperarse»!
Juntos,  aprendamos las lecciones que surgen de la pandemia de COVID-19 y
entendamos que la innovación no es un accesorio; es la fuerza impulsora de la
recuperación y lo que hace que este sector sea crucial para miles de millones de
personas.
Les deseo una exitosa celebración del Día Mundial del Correo.

Bishar Husein



CHEQUEAN  VICEPRIMER
MINISTRO  DEL  GOBIERNO  Y
MINISTRA DE COMUNICACIONES
LA  MARCHA  DE  LAS
OPERACIONES  DE  LA
PAQUETERÍA  INTERNACIONAL
EN CORREOS DE CUBA

 

Durante el transcurso de la pasada semana, el viceprimer ministro del Gobierno,
Jorge Luis Perdomo Di-Lella; y la ministra de Comunicaciones, Mayra Arevich
Marín, chequearon diariamente en horas bien tempranas de la mañana por el
sistema  de  videoconferencia,  el  comportamiento  de  las  operaciones  de  la
paquetería internacional que tramita el Grupo Empresarial Correos de Cuba en
todo el país.
Con la presencia,  además, de la viceministra del MINCOM, Ana Julia Marine
López; el presidente de Correos de Cuba, Carlos Asencio Valerino y los directores
de las 20 empresas de esa organización postal, informaron el comportamiento de
las operaciones de recepción en puerto y aeropuerto, del procesamiento postal y
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aduanal en la Oficina de Cambio Internacional de la Empresa de Mensajería, en
los Centros de Clasificación Postal y de Distribución Domiciliaria de las Empresas
de  Correos,  de  la  transportación  de  las  cargas  por  la  propia  Empresa  de
Mensajería, la de Aseguramiento General y otros transportistas que participan en
la operación; y del cumplimiento de los planes diarios de entrega de los paquetes
en las oficinas de correos y en el domicilio de los destinatarios.
Los directivos de Correos de Cuba informaron a las autoridades del Gobierno, los
problemas objetivos (como son los apagones que se han estado produciendo en
los centros de clasificación y las afectaciones en el personal por el impacto de la
Covid-19); y los factores subjetivos como son los problemas organizativos y la
falta  de  eficiencia  en  los  procesos  operacionales,  que  han  influido  en  el
incumplimiento en ocasiones de los planes de entrega de la paquetería y, en
particular, las acciones que se ejecutan para recuperar los atrasos.

 

Perdomo Di-Lella insistió a los directivos de Correos de Cuba de la importancia de
esta operación y la particular atención que la máxima dirección del país le está
prestando a la entrega de la paquetería internacional a los destinatarios, por el
impacto que tiene en las familias cubanas y considerando que la mayoría de esos
envíos traen medicamentos y otros artículos de primera necesidad, de ahí  la
necesidad de que los trabajadores de la organización postal, con independencia
de que se reconoce el esfuerzo que están realizando para cumplir los planes de
entrega, le pongan el extra a esta tarea, sobre todo, buscando mayor eficiencia en
los  procesos  operacionales,  recalcó  finalmente  en  viceprimer  ministro  del
Gobierno.
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REALIZAN  CANCELACIÓN
POSTAL  POR  EL  5TO
ANIVERSARIO DE LA  CREACIÓN
DEL  CENTRO  DE
INVESTIGACIONES DEL DEPORTE
CUBANO

 

En horas  de la  mañana del  pasado jueves 30 de septiembre se  efectuó una
cancelación postal con motivo del V Aniversario del Centro de Investigaciones del
Deporte Cubano (CIDC), con la presencia de Osvaldo Vento Montiller, presidente
del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER); Elba
Rosa Pérez,  ministra  de  Ciencia,  Tecnología  y  Medioambiente;  Niurka  María
González  Orberá,  secretaria  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la
Educación, la Ciencia y el Deporte; el Embajador de Japón en Cuba, Excelentísimo
Señor, Hirata Kenji, y el vicepresidente primero del Grupo Empresarial Correos
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de Cuba, Eldis Vargas Camejo.
Se  realizó  una  cancelación  postal  rememorativa  de  una  emisión  puesta  en
circulación en el año 2016 dedicada a los XXXI Juegos Olímpicos celebrados en
Río de Janeiro,  Brasil.  Efectuaron la  cancelación,  Vento Montiller,  titular  del
INDER;  Jorge  Pavel  Pino  Rivero,  director  del  CIDC;  Grisel  Reyes  León,
viceministra de Comunicaciones; y Eldis Vargas Camejo, vicepresidente primero
de Correos de Cuba.

 

Prestigiaron la ceremonia glorias del deporte cubano y trabajadores destacados
de la institución, inaugurada el 21 de septiembre de 2016 por el hoy Primer
Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República de Cuba,
Miguel  Díaz-Canel  Bermúdez,  y  por  el  entonces  titular  del  Comité  Olímpico
Cubano, José Ramón Fernández Álvarez.

CORREOS DE CUBA ENTRE LOS
ORGANISMOS E INSTITUCIONES
QUE  MÁS  RESPONDEN  A  LA
CORRESPONDENCIA DE GRANMA
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Así lo reflejó este resumen publicado el pasado jueves en la sección Cartas a la
Dirección del diario Granma, que abarca el periodo comprendido entre el 1ro. de
diciembre de 2020 y el  31 de agosto de 2021. Nuestro reconocimiento a los
colectivos y funcionarios de Atención a la Población de la OSDE y las empresas de
Correos de Cuba, por su encomiable labor en la atención a los clientes y por su
trabajo en los canales de comunicación institucional de la organización.
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LA  EMPRESA  DE  CORREOS
SANTIAGO  DE  CUBA  NO  ESTÁ
SOLA.

Como parte de la estrategia trazada por el Grupo Empresarial Correos de Cuba
para acortar los tiempos de procesamiento y distribución de paquetería, en la
Empresa de Correos Santiago de Cuba se han realizado alianzas con diferentes
organismos y entidades que colaboran para el logro de esta misión.
Los jóvenes del destacamento de las Tropas Especiales de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias  (FAR),  colaboran  por  estos  días  con  los  trabajadores  de  la
Empresa de Correos santiaguera en la descarga y recepción de más de 4000
envíos postales y de paquetería internacional recibidos el pasado miércoles 22 de
septiembre en esa provincia.
Correos Santiago agradece la cooperación de estos valerosos combatientes de las
FAR que, como ellos mismos dicen, están al servicio al servicio del pueblo, junto a
los trabajadores de otras empresas del Ministerio de Comunicaciones, que de
manera  incondicional  apoyan  el  procesamiento  y  entrega  de  los  envíos  de
paquetería internacional que en cifras record continúan entrando a la provincia.
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#Cuba MARRERO: CON LA MIRA
EN LA PAQUETERÍA…

Se podrá trabajar mucho, desplegar un esfuerzo descomunal, pero si no se tiene
un sistema de organización del trabajo que conduzca a la eficiencia y que
ofrezca las respuestas esperadas, entonces habrá sido como arar en el
mar, pues no se verán los resultados.

Tal idea estuvo en el centro de la reunión que tuvo lugar este jueves, desde el
Palacio de la Revolución, entre el Primer Ministro de la República de Cuba,
Manuel  Marrero Cruz,  y  representantes  de  las  empresas  que  tienen como
objeto social la recepción y distribución de la paquetería que llega a la Isla, por
las  vías  aérea  o  marítima,  procedente  de  otras  latitudes  y  destinada  a  las
personas naturales.

En el encuentro que forma parte del estricto seguimiento que la dirección del país
está haciendo a cómo funcionan esas entidades que también son denominadas
“transitarias”  y  que  están  llamadas  a  dar  ágil  respuesta  a  los  destinatarios,
Manuel Marrero Cruz, a punto de partida de las numerosas quejas que emanan de
la población sobre el trabajo de las empresas de paquetería, alertó: “Hay una
fuerza que nos mantiene atados y que no nos permite avanzar”.

El  Jefe  de  Gobierno  expresó  ese  concepto  tomando  como  punto  de  partida
intervenciones, en la reunión, de directivos de algunas transitarias, así como la
experiencia vivida por él durante recorridos por las seis empresas de que dispone
el país para hacer llegar los envíos a cada familia.

Durante  la  jornada  de  análisis  —que  también  estuvo  encabezada  por  los
viceprimeros ministros Jorge Luis Tapia Fonseca y Jorge Luis Perdomo Di-Lella,
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así  como por el  titular de Transporte,  Eduardo Rodríguez Dávila— el  Primer
Ministro hizo alusión a varias deficiencias que en su entender están golpeando el
poder  de  respuesta  y  la  credibilidad  de  las  agencias  transitarias  ante  las
demandas de la gente.

¿Por qué entre las seis empresas no hay un intercambio que permita
definir  cuál  es el  sistema más adecuado de trabajo;  el  cual,  después,
podría unificarse y amplificarse?, indagó Marrero Cruz ante la evidencia de
que existe  gran brecha entre  el  tremendo esfuerzo  que  se  despliega  en  las
transitarias, y los resultados que ellas muestran.

Entre otras valoraciones, el miembro del Buró Político alertó sobre la excesiva
manipulación de la paquetería en algunos almacenes, y la lentitud que
padecen los flujos de las mercancías, desde una primera clasificación,
hasta el destino final que son las manos del cliente que espera. No es un
problema de transportación, analizó, “el cuello de botella está en los almacenes”,
y “cada minuto aquí cuenta”.

Se trata de una operación en contexto excepcional, dijo el Primer Ministro, quien
hizo una analogía entre la importancia de este servicio en los días que corren, y el
paso de un huracán: porque el evento meteorológico tensa todas las fuerzas y nos
obliga a ser ágiles y eficientes en levantar y restaurar todo lo que fue dañado; y
con ese espíritu de emergencia, dijo Marrero Cruz, hay que asumir la labor de las
agencias transitarias.

Las medidas que se vayan tomando para cumplir con el plan que cada empresa
tiene —enfatizó—, deben ser del tamaño de las cifras ubicadas en la meta, esa que
consiste en cumplir con la población.

Por su parteel viceprimer ministro, Jorge Luis Tapia Fonseca, hizo referencia a la
necesidad  de  preparar  adecuadamente  a  los  trabajadores  que  van  a
desempeñarse  en  las  empresas  transitarias.  Y  en  otro  momento  habló
sobre distribuir y hacer llegar tanto los envíos que llevan más tiempo en
los almacenes, como los más “nuevos”.

El desafío es enorme y no admite, como se razonó en el encuentro, trabas que
hagan  más  largo  el  camino  a  las  soluciones.  Seguramente  daría  buenos
resultados, comentó Marrero Cruz, que las empresas transitarias acudan a la
voluntad de los gobiernos de cada provincia. “Yo les pido —dijo a los directivos de



esas agencias cuyos propósitos son de alta sensibilidad para la gente— poner
alma, corazón y vida a esta operación”, para que en días próximos esos espacios
queden libres de envíos que están siendo esperados, hace poco, o hace ya mucho
tiempo, por sus destinatarios.

Ser más proactivos y audaces

La actual situación de la inversión extranjera en Cuba fue punto de partida,
este jueves, para un análisis que sesionó desde el Palacio de la Revolución y que
estuvo  presidido  por  el  Primer  Ministro,  Manuel  Marrero  Cruz;  por  los
viceprimeros ministros Ricardo Cabrisas Ruiz y Jorge Luis Tapia Fonseca; así
como por  el  titular  de  Comercio  Exterior  y  la  Inversión  Extranjera,  Rodrigo
Malmierca Díaz.

En  el  encuentro,  donde  fueron  escuchadas  las  voces  de  representantes  de
distintos ministerios e instituciones del país, Malmierca Díaz afirmó que, en lo
referente a la inversión extranjera, todavía no se ha logrado atraer, en la
magnitud requerida,  el  capital  que el  país  necesita  para  reactivar  su
economía.

El titular reconoció que, aunque el escenario es difícil —pues está marcado por el
impacto que generan el  bloqueo estadounidense y la  COVID-19—, se impone
generar una labor más intensa y eficaz.

Entre otras premisas, se habló de exigir a las contrapartes los documentos en
orden; y de no demorar los procesos de negociación, porque el tiempo es
un recurso muy valioso.

Ricardo Cabrisas apuntó que, “mientras nosotros tengamos cosas pendientes de
la parte nuestra,  será muy difícil  poder exigir  algo a la contraparte”.  Y más
adelante destacó la importancia de los esfuerzos mancomunados en la solución de
cada desafío, al tiempo de evitar las improvisaciones a la hora de seleccionar a las
partes con las cuales se va a negociar.

Hay que reflexionar  sobre  las  causas  que impiden llevar  a  feliz  término los
proyectos de inversiones en el país, expresó el Primer Ministro, quien no pasó por
alto  que  las  políticas  aprobadas  para  este  tipo  de  actividad  ofrecen  las
posibilidades de la flexibilidad y el estímulo para fomentar las inversiones.



“¿Vamos a esperar a que se levante el bloqueo?”, preguntó Manuel Marrero Cruz,
para luego enfatizar: “Tenemos que seguir adelante y desarrollarnos por nosotros
mismos”, y eso incluye, afirmó, la inversión extranjera, donde no deben dilatarse
los procesos, donde se impone estimular y sumar en vez de poner trabas.

Se impone una transformación total —reflexionó el Jefe de Gobierno— en los
modos de hacer las cosas; hay que escuchar todas las propuestas, siempre que no
atenten contra la soberanía y los principios del país; y hay que salir a la búsqueda
de nuevos negocios, ser más proactivos. Ese cambio en los modos de analizar y de
hacer, razonó el Primer Ministro, es hoy una necesidad impostergable.

 

CORREOS  DE  CUBA:  CAMBIAR
PARA QUE LOS ENVÍOS LLEGUEN
A TIEMPO…

Expresó el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, durante su visita realizada en
horas  de  la  mañana  de  este  jueves,  a  las  plantas  de  la  Oficina  de  Cambio
Internacional de la Empresa de Mensajería, perteneciente al Grupo Empresarial
Correos de Cuba, cuyo objeto social es la recepción, procesamiento y distribución
de los envíos postales y de paquetería, que en cifras record históricas continúan
llegando a #Cuba procedentes de otras latitudes, como consecuencia del impacto
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en la isla del bloqueo estadounidense y de la pandemia de la COVID-19.
Es difícil romper con la filosofía del «está establecido así»; pero, salvo decisiones
que pongan en peligro la seguridad del país, todos los cambios en pos de mejorar
y en aras del beneficio de la población, son viables.
Ese razonamiento, resumido con un «aquí todo es posible» si se trata de funcionar
mejor, fue expresado este jueves por el Primer Ministro de la República de Cuba,
Manuel Marrero Cruz, durante su recorrido, en La Habana, por Correos de Cuba
y otras tres agencias transitarias cuyo objeto social es la recepción y distribución
de la paquetería que llega a la Isla, por las vías aérea o marítima, procedente de
otras latitudes y destinada a las personas naturales.
Marrero Cruz dialogó con el  presidente de Correos de Cuba,  Carlos Asencio
Valerino; y Zoraya Bravo Fuentes, directora adjunta de la Empresa de Mensajería,
y conoció detalles de los procesos operacionales de la organización postal, los
problemas objetivos y subjetivos que han enfrentado, y las estrategias y acciones
ejecutadas por las 20 empresas de este Grupo Empresarial para lograr mayor
productividad y eficiencia; y acortar los plazos en los trámites de entrega de los
envíos a sus destinatarios.
Un buen servicio al cliente, la mayor agilidad posible en la entrega de los envíos a
sus destinatarios, constituyó el eje conceptual del recorrido realizado por Marrero
Cruz, quien estuvo acompañado de los viceprimeros ministros Jorge Luis Tapia
Fonseca  y  Jorge  Luis  Perdomo  Di-Lella,  el  titular  de  Transporte,  Eduardo
Rodríguez Dávila, así como el Jefe de la Aduana General de la República de Cuba,
Nelson Cordovés Reyes, y otros directivos.
En su recorrido por las instalaciones de la Empresa de Mensajería de Correos de
Cuba y otras entidades de paquetería conocidas como transitarias,  el  Primer
Ministro indagó sobre múltiples detalles de cómo allí se trabaja.
Quiso saber sobre plantillas laborales y modos de organizar el trabajo, sobre la
magnitud de los atrasos en relación con las entregas. Abordó temas como el de la
necesaria informatización de los procesos, esos que, en su opinión, deben ser
simplificados al máximo.
Sobre otros conceptos reflexionó el también miembro del Buró Político del Partido
con  quienes  tienen  la  responsabilidad  de  dirigir  el  funcionamiento  de  las
transitarias: cuando no hay control es como si se trabajase a ciegas; un buen
clima laboral en clave para el logro de buenos resultados; las metas deben estar
bien definidas, y además ser medibles.
Hacia el final de una jornada que fue intensa, Manuel Marrero Cruz explicó a los
periodistas  que  el  recorrido  había  incluido  cuatro  transitarias,  las  cuales  se
suman a otras dos ya visitadas, con lo cual ya han sido abarcadas las seis de las
cuales dispone el país.
Sobre ellas, el Primer Ministro reparó en el término —el cual, dijo, no es muy
conocido entre la población—; y luego apuntó que las transitarias son las que se



«encargan de recepcionar y distribuir la paquetería que se envía desde el exterior
mediante diferentes modalidades, entre las cuales está el envío que una persona
hace a un familiar, o el equipaje no acompañante, que es el de alguien que realizó
un viaje y ha mandado parte de sus cosas a través de las empresas de paquetería.
Con la irrupción de la COVID-19 todo se fue complicando —explicó Marrero Cruz
a la prensa—, por cuenta de las limitaciones de movilidad en todo el territorio
nacional. Y así, dijo, «se nos fue acumulando una cantidad de cargas importante,
que la población ha estado reclamando».
Ante tal situación, según acotó el Jefe de Gobierno, está teniendo lugar, desde
hace un mes, un proceso de chequeo semanal «para ver cómo impulsamos todo
este  proceso  de  distribución;  para  ello  incluso  se  creó  en  el  Ministerio  de
Transporte un centro de dirección para comprobar todos los despachos diarios».
De tal gestión «han sido muy importantes los resultados que se están obteniendo»
—afirmó Marrero—, porque había transitarias que distribuían diariamente mil o a
lo máximo dos mil envíos o bultos, y esas son las mismas de las cuales una sola
puede estar distribuyendo ahora unos 19 mil bultos.
«Hay un incremento sustancial» que no se detiene, dijo el Jefe de Gobierno, quien
recordó que hubo un momento en que algunos de los centros paralizaron la
recepción de nuevos envíos, lo cual se ha solucionado: «Hoy las seis transitarias
están recibiendo todos los envíos desde el exterior, y a su vez están acelerando el
proceso de distribución en el país».
El  cambio,  como  explicó  Marrero  Cruz,  atiende  a  que  se  han  venido
«reorganizado los procesos; ha habido también una unión con todas las fuerzas y
los actores económicos; es decir, todas las transitarias han contratado transporte
privado para apoyar ese proceso de distribución».
Lo otro, acotó, es que luego del fortalecimiento de determinadas estructuras va
cambiando la situación según la cual los destinatarios debían presentarse en el
lugar donde estaban sus envíos:  Ya hoy —expresó el  Primer Ministro—, a la
mayoría se los estamos llevando a la puerta de la casa.
En medio de las transformaciones, destacó, «hemos estado también revisando los
sistemas de trabajo, y cuáles deben ser las perspectivas de nuestro sistema de
empresas transitarias en el país».
Todas  las  empresas,  de  una  manera  o  de  otra,  están  haciendo  diferentes
inversiones  en  equipamiento,  en  automatización,  en  capacidades  de
almacenamiento,  en  materia  de  transportación,  apuntó  Marrero  Cruz,  quien
expresó que todo eso hará posible «crear mejores condiciones para enfrentar
desafíos mayores».
Ya hay varias transitarias, declaró Marrero a la prensa, que están trabajando
inventarios de hasta solo 60 días. «Quiere decir que no tienen nada envejecido; y
hay algunas que ya están a los 30 días». Entonces, subrayó, van quedando tres
empresas con situaciones más complejas.



Se está trabajando con intensidad, dijo el Jefe de Gobierno, «para estar al día en
toda esta distribución y con ello resolver la insatisfacción de muchas personas
que se han dirigido a nosotros planteando que tienen todavía envíos pendientes».
Marrero Cruz no pasó por alto las limitaciones de las transitarias: explicó que «no
estaban preparadas desde el punto de vista logístico, en materia de sistemas, de
almacenes, de transportación, para una concentración tan grande de mercancías,
como sucedió;  pero,  para también ser crítico,  (hay que decir que) ha habido
problemas asociados a sistemas de trabajo que no han sido los correctos, ha
faltado iniciativa, sentido de la prontitud, no se actuó con la energía (necesaria) ni
hubo una valoración con una visión amplia del problema».
Llegó  el  momento,  subrayó,  en  que  las  transitarias  «tocaron  fondo  con  las
posibilidades reales»; y por eso ha habido que «apoyar, sumar toda la fuerza
—tanto estatal como no estatal— en acelerar este proceso, lo que nos permitirá
concluirlo  en  el  mes  de  octubre,  y  crear  las  condiciones  para  que  nuestras
transitarias estén preparadas para, en el futuro, incrementar sus capacidades de
recepción y distribución de la paquetería llegada desde el exterior».
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CORREOS  DE  CUBA  ESTÁ
AUTORIZADO  A  REALIZAR
OPERACIONES  FINANCIERAS
INTERNAS,  NO  A  RECIBIR
REMESAS DESDE EL EXTERIOR…

El Grupo Empresarial Correos de Cuba esclarece que, a partir de la licencia que
le fuera otorgada recientemente por el  Banco Central  de Cuba (BCC),  en su
Resolución 208 del 12 de agosto de 2021, la misma le autoriza a efectuar en sus
unidades servicios de pago de Asistencia Social y Seguridad Social; pago de giros
postales en efectivo dentro del territorio nacional; cobros y pagos con tarjetas
magnéticas emitidas por las instituciones bancarias en Cuba; así como depósitos y
extracciones de efectivo en pesos cubanos.
Además,  como  Correos  de  Cuba  es  firmante  del  acuerdo  de  pago  de  giros
internacionales de la Unión Postal Universal (UPU), dicha licencia se amplía al
pago  de  giros  postales  internacionales  a  través  de  transferencias  a  cuentas
bancarias en moneda libremente convertible.
Correos de Cuba es el Operador Postal Designado de la República de Cuba ante la
UPU, razón por la que gestiona el servicio de giros postales internacionales, que
está comprendido como un servicio regulado y organizado por esa organización
mundial, de conjunto con los países miembros y sus operadores postales.
Por tanto, la licencia otorgada por el BCC al Grupo Empresarial Correos de Cuba
y sus empresas, le autoriza a realizar operaciones financieras internas y no a
recibir remesas desde el exterior, facultad otorgada a otras entidades cubanas.
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EL  SERVICIO  DE  PAQUETERÍA
INTERNACIONAL HOY RECIBE LA
MÁXIMA ATENCIÓN Y PRIORIDAD
DEL GOBIERNO POR EL IMPACTO
QUE  TIENE  EN  LAS  FAMILIAS
CUBANAS EN ESTOS TIEMPOS DE
PANDEMIA…

Así lo afirmó el miembro del Comité Central del Partido y viceprimer ministro del
Gobierno, Jorge Luis Perdono Di-Lella, durante la visita realizada en horas de la
mañana de  este  jueves  a  la  Empresa  de  Mensajería  y  Cambio  Internacional
perteneciente al Grupo Empresarial Correos de Cuba (GECC).
Acompañado  por  los  ministros  de  Comunicaciones  y  de  Transporte,  Mayra
Arevich Marín  y  Eduardo Rodríguez Dávila,  respectivamente;  y  el  Jefe  de la
Aduana  General  de  la  República,  Nelson  Cordovés  Reyes,  Perdomo  Di-Lella
intercambió  con  directivos  y  trabajadores  del  GECC  y  se  actualizó  de  las
estrategias  y  acciones desarrolladas por  su Empresa de Mensajería  y  las  18
Empresas de Correos provinciales, para asimilar la avalancha de envíos postales y
de  paquetería  internacional  que  desde  mediados  del  pasado  año  y  como
consecuencia del impacto de la pandemia de la Covid-19 y del recrudecimiento
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del bloqueo, en cifras record han estado entrando al país, el mayor por ciento por
vía marítima.
En diálogo sostenido con Carlos Asencio Valerino, presidente de Correos de Cuba;
y Zoraya Bravo Fuentes, directora adjunta de la Empresa de Mensajería de la
organización postal, el viceprimer ministro reconoció que ese complejo escenario
superó las infraestructuras y  capacidades de este Grupo Empresarial,  que lo
obligaron  a  realizar  un  reordenamiento  de  sus  procesos  operacionales,  de
transportación, distribución y entrega de los envíos a sus destinatarios en el país;
así  como a la  adquisición de nuevos equipos de Rayos X,  escáneres y  otros
recursos; y el apoyo recibido con personal, fuerzas y medios del propio sector de
las Comunicaciones, de otros organismos y entidades y del sector no estatal, para
poder asimilar, procesar y entregar en destino tan elevados volúmenes de cargas
de paquetería en todos estos meses de pandemia.
Perdomo Di-Lella conoció que al cierre del primer semestre del 2021 ya se habían
procesado y entregado a sus destinatarios en el país más de un millón de envíos
internacionales,  cifra similar  a  la  tramitada por Correos de Cuba en todo el
pasado año.
El  dirigente  gubernamental  reconoció  los  problemas  objetivos  reales  que  ha
enfrentado Correos de Cuba como consecuencia de las limitaciones financieras y
de recursos que tiene el país a causa del bloqueo y otros factores, así como el
esfuerzo realizado por sus trabajadores, que en estos duros meses de pandemia
nunca han detenido los servicios y ciertamente han reducido los plazos de tiempo
de  los  procesos  operacionales.  Sin  embargo,  cuestionó  y  criticó  que  todavía
existen muchas insatisfacciones y reclamos de la población, sobre todo por la
demora en la entrega de los envíos y también por algunos hechos de pérdidas,
expoliaciones o cambio de contenido de envíos que se han producido, cuestiones
que dijo hay erradicar definitivamente.
En el recorrido realizado por las plantas de procesamiento de la Empresa de
Mensajería, el viceprimer ministro del Gobierno pudo apreciar y reconoció los
cambios favorables que se han producido en las instalaciones y en las condiciones
organizativas y de trabajo del personal de Correos y de la Aduana; y supo también
que en las provincias la cifra de Centros de Clasificación Postal de las Empresas
de Correos se elevó de 18 a 36, lo cual ha permitido a partir del mes de julio del
presente año incrementar la productividad en los procesos operacionales y que el
promedio de entrega diario de envíos a los destinatarios sea superior a los 15 mil
paquetes, mientras que en el primer semestre esa cifra no superaba los 10 mil
envíos por día.
No obstante,  alertó  de  que  Correos  de  Cuba aún no  alcanza  los  niveles  de
eficiencia  requeridos  en  sus  procesos  operacionales,  para  poder  superar  los
atrasos acumulados que existen en las cargas de paquetería recibidas, de manera
que  ustedes  tendrán  que  seguir  revisando  y  perfeccionando  lo  que  están



haciendo, para poder cubrir las demandas de la población y lograr niveles de
calidad en el servicio acorde a los estándares internacionales, recalcó.
Finalmente, insistió en que el servicio de paquetería internacional hoy recibe la
máxima atención del Gobierno por el impacto que tiene en las familias cubanas en
estos tiempos de pandemia. En ese sentido, llamó a los directivos de Correos de
Cuba a seguir transformando las formas de pensar y de hacer en su gestión
empresarial, romper los esquemas del correo tradicional y hacer las cosas de
manera diferente, ajustándose a los tiempos que hoy vivimos y a las necesidades
del país y de la población, emplear cada vez mejor y con mayor eficiencia las
fuerzas con que cuentan; y las muchas reservas de que disponen que no se están
empleando  adecuadamente,  a  fin  de  incrementar  y  modernizar  las
infraestructuras  y  capacidades  de  la  organización,  así  como  a  trabajar  en
cooperación con otras entidades estatales y el sector no estatal, para mejorar la
calidad del servicio que es lo que hoy demanda el pueblo al que nos debemos.
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AVANZA EMPRESA DE CORREOS
SANTIAGO  DE  CUBA  EN  EL
SERVICIO  DE  PAQUETERÍA
INTERNACIONAL
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La Empresa Correos Santiago de Cuba a pesar de las dificultades generadas por
el  impacto  de  la  pandemia  y  del  bloqueo,  presenta  hoy  situación  bastante
favorable en el procesamiento y entrega de la paquetería internacional en ese
territorio.
En los últimos 15 meses, durante la pandemia de Covid-19 los envíos postales y
de paquetería internacional  recibidos en el  país  han alcanzado cifras record;
siendo uno de los servicios más demandados y necesarios para la población, que
en la mayoría de los casos recibe por esta vía, medicinas, alimentos, productos de
aseo y otras mercancías de primera necesidad.

Por su importancia para las familias cubanas, especialmente ante la compleja
situación que enfrenta el país, este servicio es sistemáticamente monitoreado y
evaluado  por  la  Dirección  de  Correos  de  Cuba y  tiene  la  mayor  atención  y
prioridad de la máxima dirección del país, del Ministerio de Comunicaciones y de
la Aduana General de la República.
Durante el mes de agosto, en el Centro de Tratamiento Postal de Santiago de
Cuba se recibieron y procesaron más de 19 mil 800 envíos, de ellos, más de 12 mil
900 fueron entregados a domicilio.
Desde enero hasta el cierre de agosto de 2021, se sobrepasaron los 58 mil envíos
procesados, duplicando las cifras en igual período de años anteriores.
Esta situación aunque es beneficiosa para la población y para el país, generó un
serio  problema de  demora en el  procesamiento,  teniendo en cuenta  que los
procesos  operacionales  postales,  desde  la  recepción  de  los  envíos,  la
comprobación  del  peso,  la  introducción  al  sistema  del  código  alfanumérico
integrado por 13 caracteres que identifica cada envío, así como la clasificación en
el Centro de Tratamiento Postal y en las oficinas de correos de cada municipio, se
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realizan de forma manual.
El personal también ha estado sometido al impacto de la Covid-19; además de las
medidas restrictivas implementadas por las autoridades locales,  estableciendo
límites  en  los  horarios  laborales  y  de  movimiento  de  la  ciudadanía  y  del
transporte; las afectaciones del fluido eléctrico, también han tenido un impacto
desfavorable en nuestros procesos y en la calidad del servicio.

En medio de este difícil escenario la Empresa de Correos Santiago de Cuba ha
implementado varias estrategias y acciones para incrementar sus capacidades
operacionales, de transportación y entrega de envíos, que incluyen la ampliación
de los días y horarios laborales en el Centro de Tratamiento Postal, la reubicación
de personal de otras áreas en apoyo al procesamiento de envíos, una labor a la
que también se han incorporado solidariamente trabajadores de otras entidades
del  Ministerio  de  Comunicaciones,  además  de  la  adquisición  de  nuevo
equipamiento  de  computadoras  y  otros  insumos,  a  fin  de  incrementar  la
productividad y eficiencia en los procesos y acortar los plazos desde que los
envíos se reciben en el Centro de Tratamiento Postal de la provincia hasta que
son entregados a sus destinatarios en cada municipio, en las oficinas de correos o
en la modalidad de servicio a domicilio.
La implementación de estas estrategias ha permitido superar los atrasos que
afectaron  este  servicio  durante  los  meses  de  junio-julio-agosto,  por  lo  que
actualmente ese Centro de Clasificación Postal se encuentra en una situación
favorable. En estos momentos se procesan los envíos recibidos en fecha actual, no
teniendo en bóveda ninguna paquetería retrasada.
El compromiso de los trabajadores del correo santiaguero es continuar trabajando
sin descanso para acortar los plazos de los procesos operacionales y garantizar
las entregas de los envíos en el menor tiempo posible.
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